
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【宇波地区】

平成29年８月３日

資料２



区分 № 開催日 地区 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署
及び担当者名

会場 36 H28.7.21 宇波 財政

一人当たりの予算額42万円のうち税
金はいくらで、国からはいくらか。

H29.6月補正後の予算で見ると、一
人当たり43万円のうち、市税は11万
円で24%、国から地方交付税として
14万円、国庫支出金として4万円の
国からは合計18万円で41%、県支
出金は3万円で7％となっています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

財務課
財政担当：杉本
74-8015

会場 37 H28.7.21 宇波 文化財

大境の洞窟の崩落で網を張っても
らったが、上部壁面から水が出てき
た。対応は。

昨年度のふれあいトークの翌日、専
門家を現地に招き意見を聞き、その
後大境区長と現地で確認しました。
平成18年度に崩落対策工事が行
われており、現在のところ問題はあ
りません。しみ出る水についても洞
窟天井部に影響を与える心配はな
いとのことですが、引き続き地元、
市教育委員会双方で状況を見てい
くことを確認しました。

■可能
　■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当：小谷
74-8211



会場 38 H28.7.21 宇波 観光

・九殿浜でいのししの仕業か、芝生
がきれている。
・石碑の修理
・九殿浜での壁面も修理を。
・漁業整備事業で設置した看板がと
れそうなので、不要であれば撤去を。
・九殿浜は今後どうするのか。九殿浜
を集会場とし利用したい。地区で集
会場を作るときにどうすればよいか。

九殿浜の芝生については、毎年４
月から１１月まで委託して管理して
います。石碑については、雑木に
隠れて見えないとの苦情があり、
H27年に伐採しました。また、休憩
所の壁面のクラックについては、
H28.7月に老朽化していた屋根の
修繕と併せて行いました。
「漁村環境の整備」の看板について
もH29.5月に撤去しています。
休憩所については、今年度から地
区の集会場として使用されていま
す。新しい集会場の整備について
は、企画政策課地域協働推進班へ
ご相談ください。

■可能
□■対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光地域づくり
担当：大石
74-8106
水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055
企画政策課
地域協働推進
班：舛田
74-8013

会場 39 H28.7.21 宇波 防災

防災無線が普段も良く聞こえないの
で、大雨になるとなお聞こえない。

防災行政無線音声が聞きづらい場
合は、テレホンサービス（０１８０－
９９－７７７７）、能越ケーブルネット
の９２、９３チャンネルや市のホーム
ページ、メール配信サービスなど、
複数の手段での情報提供に努めて
おりますので、併せてご利用いただ
きますようお願いいたします。　ま
た、今年度は避難行動要支援者名
簿（事前提供用）に記載された方々
のうち希望者５００名に防災ラジオを
配布する予定です。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



会場 40 H28.7.21 宇波 税金

たばこ税が市に入っているが、コンビ
ニでたばこを買うとそれは市に入るの
か。
国税の酒税は市にお金が来るのか。

市たばこ税は、小売販売業の許可
を受けた業者の営業所が所在する
市において課せられることになって
おります。ご質問のコンビニエンス
ストアですが、各店舗毎に小売販売
業の許可を受けており、氷見市に
納税されています。また、国税であ
る酒税ですが、その50%が地方自治
体に交付される地方交付税の財源
となっています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

税務課
納税推進班：森
川
74-8041

会場 41 H28.7.21 宇波 地域振興

地域振興の商品券を市内のスー
パーで使ったが、市の役に立ったの
か。

氷見市地方創生総合戦略では、基
本目標の１つである「安定した雇用
を創出する」取組みの中で地域内
消費による資金循環の維持・加速
に取り組んでいます。商品券を使用
しての買い物は、地域内消費に大
きく貢献していることになります。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

会場 42 H28.7.21 宇波 防災

防災無線で発表されてメールで届く
まで時間は?
備蓄保管庫は1つだけなのか。

災害警報が発令された場合、氷見
市お知らせメールは防災行政無線
放送後、約2分程度で送信されま
す。（例　2017年1月20日　暴風警
報発令時　16：32防災行政無線放
送、16：34氷見市お知らせメール受
信）
備蓄倉庫は宝くじのコミュニティ助
成を活用して自主防災会ごとに応
募して設置いただいています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



女性
トーク
会場

446 H28.10.12 宇波
パークゴ
ルフ場

パークゴルフ場に日よけが欲しい。
間島のパークゴルフ場は道具が借り
られるから便利です。

日よけについては、夏場の利用状
況や利用時間帯を調査し、管理を
していただいている間島自治会と協
議してまいります。また、道具につ
いては、漁業文化交流センターで
貸し出しを再開しましたので、ご利
用ください。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055

女性
トーク
会場

447 H28.10.12 宇波 公共交通

市役所へ行くときは、市民病院行き１
本で行けるが、帰りは中央町から
乗っている。市民病院行きは、１日１
本のみ。

地域交通施策基本方針に基づい
て、ニーズ調査をしたうえで、超高
齢化、マイカー社会などの現状を把
握し、事業者、利用者、行政の役割
分担、負担割合、移動方法等を研
究・検討し、生活交通の確保に努め
ます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
公共交通担当：
粟屋
30-2949

女性
トーク
会場

448 H28.10.12 宇波
新文化施
設

新文化施設に期待すること。
・昔は、カラオケハウスなどに皆で
寄って話をしていた。そのような場所
・屋根のあるウォーキングできる機能
を持った施設

新文化施設整備につきましては、
本年２月に基本計画案を策定しまし
た。
しかし、市街地全体のグランドデザ
インの基本方針が示されないまま新
文化施設のみを先行することは拙
速であるとの考えから、７月に設置
した市街地グランドデザイン検討委
員会において再検証することとしま
した。
つきましては、先の基本計画案を一
つの案としながらも、立地や規模、
事業スキームにおいても改めて検
証し、再度基本計画案をとりまとめ
てまいります。いただきましたご意見
を参考にさせていただきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

芸術文化振興
室：平田
74-8215



女性
トーク
会場

449 H28.10.12 宇波 街灯

山手の方の街灯もデザインにこだ
わって欲しい。街灯も少ない。

これまで設置した街灯は、防犯や
道路照明の目的であり、デザイン性
までは追求していませんでしたの
で、安価でデザインも優れたものが
あれば今後採用していきたいと考え
ています。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
道の管理担当：
河端
30-7070

女性
トーク
会場

450 H28.10.12 宇波 生涯学習

氷見にもっと料理教室があれば良
い。

窪公民館では手打ちそば教室が、
また働く婦人の家では、家庭料理
教室が開催されていますので、そ
れぞれお問い合わせください。
また、健康課では健康づくりボラン
ティア協議会に委託して、健康づく
り料理教室７回（成人を対象）と高
齢者料理教室９回（高齢者とその家
族を対象）を行っています。この事
業は市内各地区で行われています
ので、それぞれの地区の健康づくり
ボランティアにお問い合わせくださ
い。

■可能
　■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
生涯学習・文化
財担当：小谷
74-8211

女性
トーク
会場

451 H28.10.12 宇波 街灯

能越ICから降りてきたところ、暗くてど
こに行けば良いのか分からない。

街灯は、その設置目的や場所に
よって誰が設置するかが変わってま
いります。当該道路は県管理の道
路となりますので、ご意見の内容を
県にお伝えしました。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調
整・用地担当：高
田
74-8091



女性
トーク
会場

452 H28.10.12 宇波 通学路

国道沿いの歩道、ガタガタで危な
い。灘浦中学校が北部中学校と統合
し、通学路になると考えると心配。

平成２８年１０月１９日に国道１６０号
を管理する能越国道維持出張所へ
連絡し、こちらで確認した現地の状
況を伝えるとともに、現地の確認を
お願いしました。
また、平成２８年１１月１０日に実施
された灘浦中学校の通学路安全点
検を実施し、対応をお願いしていま
す。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

建設課
能越道等事業調
整・用地担当：高
田
74-8091

女性
トーク
会場

453 H28.10.12 宇波 公共交通

今は運転できるから買い物に不自由
はしていないが、この先のことを考え
ると不安。

地域交通施策基本方針に基づい
て、ニーズ調査をしたうえで、超高
齢化、マイカー社会などの現状を把
握し、事業者、利用者、行政の役割
分担、負担割合、移動方法等を研
究・検討し、生活交通の確保に努め
ます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
公共交通担当：
粟屋
30-2949

女性
トーク
会場

454 H28.10.12 宇波 移住定住

空き家に来てくれる人は居るが、たま
に怪しい人がいる。市で選別して欲
しい。

空き家情報バンク制度を通じて、移
住される方については、事前にIJU
応援センターで相談していただくな
どして信頼できる方に空き家を紹介
していますのでご安心ください。ま
た、地域との関わり方についても移
住希望者にお知らせしていますの
で、IJU応援センターから情報等の
提供依頼がありましたらご協力をお
願いします。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
定住促進担当：
赤倉
74-8075



女性
トーク
会場

455 H28.10.12 宇波
空き家対
策

空き家として提供すると固定資産税
が免除になれば良い。

おおむね５年以内で空き家への初
期投資を回収する投資計画（リノ
ベーション事業）が他地域で行われ
ており、その中で家守事業者（民間
会社）による転貸型投資の事例が
あります。
当市においても、空き家の流通に
ついてより効果のある施策づくりに
努めていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

商工・定住課
定住促進担当：
赤倉
74-8075

女性
トーク
会場

456 H28.10.12 宇波 人口減少

人口が減少していくことに不安をお
ぼえる。しかし何もお手伝いすること
などできない。

平成２７年１０月に策定した「氷見市
まち・ひと・しごと創生総合戦略」に
基づき、基本目標Ⅳ「暮らし続けら
れるまちを実現し、地域資源を効果
的に活用した魅力的な地域社会を
実現する」を目指し、たとえ人口が
減ったとしても「豊かな暮らし」「幸
せな人生」が実現できるよう取り組
んでいます。
また、地方創生の実現には、市民
や地域、団体が地方創生を「自分
ごと」にとらえてアクションを起こし、
それが「みんなごと」、「世の中ごと」
へと広がり、さらに新たに「自分ご
と」がうまれていくような好循環を生
み出す「おらっちゃ創生」が必要で
あると考えております。
例えば、地域の応援・支援による未
婚率の低減を図るために「縁結び
おせっかいさん制度」を創設してい
ますので、縁結びのおせっかいさん
役としてお手伝いいただくなど、で
きることから地方創生への取り組み
を「自分ごと」ととらえてアクションを
起こしていただければ幸いです。

■可能
□■対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
政策推進担当：
蔵田
74-8011



女性
トーク
会場

457 H28.10.12 宇波 福祉

今は運転はできているが、将来の生
活について運転以外の面でも心配。

将来の生活不安に対しては、地区
社協を中心とした生活支援サービ
スの検討・実施とともに、地域が実
施する「安心生活創造事業」を引き
続き支援してまいります。
なお、宇波地区では、本事業の取
組みとして「外出支援」を検討され
ていると伺っています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当：西中
74-8111

女性
トーク
会場

458 H28.10.12 宇波 学校

子どもが少なくて不安。灘浦小学校
が、灘浦中学校に行くと聞いている
が、どうやって通えばいいのか。大き
すぎないか。

これまでは女良からのスクールバス
を運行していましたが、灘浦小学校
の移転によって通学距離が伸びる
宇波についても、スクールバスを運
行することにしています。また、校舎
等については小学生が使いやすい
ように改修していきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当：
東軒
74-8211

アン
ケート

43 H28.7.21 宇波 河川

治水の雨で宇波川の土砂推積を除
去してほしい。大雨時、災害の恐れ
あり

河川管理者の県に要請をしました。
県では、順次パトロールを行い状況
を見て対応を検討するとのことで
す。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
治水・治山担当：
椀澤
30-7071

アン
ケート

45 H28.7.21 宇波 環境保全

白川～上戸津宮道に２ヶ月に１回ほ
どゴミが捨てられている。

不法投棄対策として、富山県や氷
見警察署と連携し、環境パトロール
を実施しています。

□可能
□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065



アン
ケート

46 H28.7.21 宇波 学校

灘浦中学校のこれからの用途は。 平成２９年４月の灘浦中学校と北部
中学校の統合により、空き校舎とな
る現在の灘浦中学校は、平成２９年
度に改修し、平成３０年４月に灘浦
小学校が移転します。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

教育総務課
総務企画担当：
東軒
74-8211

アン
ケート

47 H28.7.21 宇波 公共施設

インフラの老朽化、橋の架け替え等、
市はどう考えているのか。

将来にわたる公共施設とインフラの
更新や管理に関する基本的な方針
を定めた「氷見市公共施設等最適
化基本方針」を平成２８年３月に策
定したところであり、この方針に基づ
き、現在、今後のインフラの更新や
長寿命化などの具体的な取り組み
について検討しているところです。
インフラにおいては、個別に長寿命
化計画などを策定し、すでに取り組
んでいるものもあることから、それら
と調整を図りながら、より効果的な
方策について検討を進めたいと考
えています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078

アン
ケート

48 H28.7.21 宇波 職員

市職員の言葉遣い悪気がないのかも
しれないが「うん、うん」というタメ口に
腹がたつ。

ご不快な思いをさせてしまい申し訳
ございませんでした。市では、窓口
改革研修を行っており、その中で言
葉遣いについても指導しています。
今後、いっそうおもてなしの機運を
高め、市民の皆様が気持ちよくご利
用いただけるよう努めていきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

総務課
人事・人材評価
担当：森
74-8031



アン
ケート

49 H28.7.21 宇波 農業

放置された田畑をうまく利用できない
か。地主がたくさんいるが一帯をまと
めて大きく広く利用するようにしてほ
しい。

人・農地プランによる地区の話し合
いで、農地の利用について、協議
する場や、利用権の設定などの方
法がありますので、ご相談ください。

■可能
□□対応済
□■年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

農林畜産課
農業畜産・いの
しし等担当：高
野
74-8086


